

PENGOPERASIAN KERETA API PERTAMA DI SULSEL

Petugas membersihkan gerbong KA Andalan Celebes di Stasiun Mangilu, Kabupaten Pangkep, Sulawesi Selatan, Minggu (6/11). Kementerian Perhubungan mulai melakukan uji coba jalur kereta api Makassar-Pare Pare dengan melayani penumpang dari Stasiun Garongkon di Kabupaten Barru menuju Stasiun Mangilu, Pangkep dan sebaliknya dengan tarif gratis selama pengoperasian terbatas tersebut.



FOTO: ANTARA

Airlangga Sampaikan Optimisme Pertumbuhan Ekonomi Indonesia Terus Berlanjut

Airlangga Hartarto menyampaikan bahwa Indonesia melaksanakan Presidensi G20 di saat yang penuh tantangan dengan adanya "The Perfect Storm". Meskipun demikian, Airlangga optimis bahwa Presidensi G20 Indonesia akan berjalan maksimal dan dapat menghasilkan concrete deliverables yang lebih baik.

JAKARTA (IM) – Pertumbuhan ekonomi Indonesia masih berada di jalur optimis dan diperlihatkan melalui beberapa leading indicator yang meneruskan tren positifnya. Pada bulan Oktober 2022, PMI Manufaktur Indonesia masih berada dalam zona ekspansif di level 51,8, sementara Indeks Keyakinan Konsumen (IKK) juga masih menunjukkan persepsi konsumen yang ekspansif di level 117,2.

Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto menyampaikan optimisme bahwa pertumbuhan ekonomi Indonesia di kuartal ketiga dapat mencapai 5,6% (yoy) atau bahkan lebih tinggi. Sementara itu, inflasi pada Oktober 2022 juga mengalami penurunan menjadi 5,71% (yoy) dibandingkan inflasi pada bulan September 2022 yang

tercatat sebesar 5,95% (yoy). "Indonesia memiliki situasi yang berbeda dengan negara lain. Fundamental ekonomi Indonesia kuat. Tahun depan, defisit APBN kurang dari 3%," kata Airlangga dikutip dari laman Kemenko Perekonomian, Minggu (6/11).

Hal tersebut disampaikan Airlangga secara virtual dalam kegiatan Global Town Hall 2022, Sabtu (5/11). Diskusi marathon Global Town Hall 2022 sendiri digelar oleh Foreign Policy Community of Indonesia (FPCI) bersama Global Citizen dan mengambil tema "Sustaining Peace and Development in a Divided World".

Acara tersebut melibatkan peserta dari 112 negara dan termasuk 105 mitra serta menghadirkan pemimpin dunia, aktivis, hingga para pembuat kebijakan yang

akan membangun jejaring dan diskusi untuk menciptakan perubahan di seluruh dunia.

Dalam kegiatan tersebut, Airlangga hadir menjadi pembicara pada sesi yang berjudul "Dear G20 Leaders: Hope and Suggestions from the Grassroots". Di awal penjelasan, Airlangga menyampaikan bahwa Indonesia melaksanakan Presidensi G20 di saat yang penuh tantangan dengan adanya "The Perfect Storm". Meskipun demikian, Airlangga optimis bahwa Presidensi G20 Indonesia akan berjalan maksimal dan dapat menghasilkan concrete deliverables yang lebih baik.

"Indonesia akan menggelar pertemuan G20 dengan cara yang berbeda. Kami mengundang representatif dari Uni Afrika dan juga negara-negara lainnya. Pertemuan G20 kali ini akan memiliki nuansa yang berbeda dari sebelumnya," kata Airlangga.

Pada sesi yang dilaksanakan dalam bentuk tanya jawab tersebut, Airlangga menjelaskan beberapa hal terkait bahasan dalam Presidensi G20 yakni arsitektur kesehatan global, transformasi digital, transisi energi, dan ketahanan pangan.

Untuk kesehatan global, Airlangga menyampaikan bahwa Presidensi G20 Indonesia telah menghasilkan Financial Intermediary Fund yang ber-

hasil mencatatkan komitmen senilai USD1,4 triliun. Sedangkan terkait transformasi digital, Menko Airlangga menyebutkan bahwa inklusivitas menjadi hal penting dalam ekonomi digital.

Airlangga juga menjelaskan terkait upaya yang tengah dilakukan Indonesia dalam melakukan transisi energi dari bahan bakar fosil ke energi baru terbarukan, salah satunya dengan pengembangan proyek besar hydropower di Kalimantan Utara yang dapat menghasilkan 12 GigaWatt. Proyek tersebut juga direncanakan menjadi salah satu program dalam inisiatif Amerika Serikat yakni Partnership for Global Infrastructure and Investment (PGII).

Kemudian tentang ketahanan pangan, Indonesia menjadikan topik tersebut menjadi bahasan yang penting karena ketahanan pangan juga menjadi tantangan bagi pasar global.

"Yang berbeda antara G20 Indonesia dengan G20 sebelumnya adalah Indonesia berkonsentrasi pada deliverables yang akan dilampirkan dalam G20 Komunique. Deliverables tersebut setidaknya harus didukung oleh tiga negara. Jadi kita punya list deliverables dari negara-negara tersebut dan ini membuktikan bahwa kita tidak hanya berkomitmen

dalam narasi, tetapi juga pada action plan," tegas Airlangga.

Menjawab pertanyaan dari perwakilan organisasi pemuda internasional, Airlangga menyampaikan bahwa G20 juga memiliki Youth20 dan Think20 yang merupakan engagement group yang melibatkan anak muda. Forum Youth20 juga membahas banyak isu dan telah menghasilkan rekomendasi dalam bentuk komunique. Komunique tersebut juga akan menjadi masukan bagi persiapan leaders' declaration.

"Salah satu rekomendasi yang penting adalah inklusivitas dari transformasi ekonomi digital. Ketika kita ingin mengembangkan digital ekonomi, kita juga membutuhkan infrastruktur seperti data center yang mana data center tersebut membutuhkan banyak energi, sehingga perlu didukung dengan renewable energy. Indonesia sudah memiliki Kawasan Ekonomi Khusus Nongsa Digital Park di Batam untuk data center yang direncanakan tahun lalu. Ini menunjukkan bahwa Indonesia siap terkoneksi dengan ASEAN maupun dengan hub regional di pasar global," kata Airlangga. • **hen**

Sinar Mas Land Kembali Wujudkan Kepedulian Melalui Program Renovasi Rumah Warga di Sekitar BSD City



Rama Devy Simbolon (Vice President Corporate Affairs and Regulation Sinar Mas Land) dan Tim Community Resident Support (CRS) secara simbolis menyerahkan bantuan Renovasi Rumah kepada Keluarga Sanim di Kampung Tegal, Kecamatan Pagedangan, Kabupaten Tangerang, Selasa (13/9).

BSD CITY (IM) – Sinar Mas Land sebagai perusahaan pengembang properti terus berupaya untuk menghadirkan hunian yang baik dan nyaman guna meningkatkan kualitas hidup para penghuni. Upaya tersebut tidak hanya diwujudkan untuk para konsumen, melainkan juga kepada sejumlah warga yang tinggal di sekitar lingkungan pembangunan perusahaan melalui program bantuan Renovasi Rumah.

Tahun ini, Sinar Mas Land melalui PT Bumi Serpong Damai Tbk kembali merenovasi rumah warga yang tidak layak huni di beberapa titik lokasi di wilayah Kabupaten Tangerang, yaitu di Kampung Sinangpala, Desa Situ Gadung; Kampung Tegal, Desa Pagedan-

gan; Kampung Ciakar, Desa Cicalengka (ketiganya ada di Kecamatan Pagedangan), dan Kampung Cisauk, Desa Sampora, Kecamatan Cisauk.

Serah terima bantuan Renovasi Rumah dilakukan oleh Rama Devy Simbolon (Vice President Corporate Affairs and Regulation Sinar Mas Land) kepada perwakilan penerima bantuan Renovasi Rumah di Kecamatan Pagedangan pada Selasa (13/9) dan Kecamatan Cisauk, pada Rabu (2/11). Total dana yang digelontorkan perusahaan untuk implementasi program Bantuan Renovasi Rumah ini sebesar Rp438.000.000.

Program Renovasi Rumah tersebut diinisiasi Tim Community Resident Support

(CRS) sebagai bagian dari komitmen perusahaan dalam membangun kemitraan dengan komunitas masyarakat dan melengkapi infrastruktur di sekitar kawasan pengembangan BSD City. Rumah milik warga yang menjadi sasaran renovasi adalah yang dinilai tidak layak dan berada di bawah batas standar hunian sehat.

Managing Director President Office Sinar Mas Land, Dony Martadisata mengatakan, program Renovasi Rumah ini bertujuan untuk membantu masyarakat yang kurang mampu sehingga dapat meningkatkan kualitas dan kesejahteraan hidup mereka.

"Upaya ini juga mewujudkan tagline perusahaan 'Building for a Better Future' secara terbuka juga dapat dinikmati masyarakat di sekitar lingkungan perusahaan. Hal ini kami lakukan agar masyarakat dapat menikmati hasil dari pembangunan dan pengembangan kawasan BSD City, serta menciptakan keselarasan dan harmoni antara perusahaan, masyarakat, pemerintah dan seluruh stakeholder," ujar Dony.

Pada 2021 lalu CRS Sinar Mas Land telah melakukan kegiatan Renovasi Rumah yang dilakukan pada lima rumah milik warga.

Program bantuan Renovasi Rumah sendiri telah dilakukan perusahaan sejak 2014 dan hingga saat ini sudah memperbaiki puluhan unit rumah warga di Kabupaten Tangerang dan Kota Tangerang Selatan yang mendapat bantuan Renovasi Rumah. • **vit**

Sinar Mas Land diwakili oleh Tim Community Resident Support (CRS) secara simbolis menyerahkan bantuan Renovasi Rumah kepada Keluarga Abdul Halim di Kampung Cisauk, Kecamatan Cisauk, Kabupaten Tangerang, Rabu (2/11).

BPR SUPRA

PULAUINTAN
General Contractor

PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

PHE Dukung Ketahanan Energi Nasional

JAKARTA (IM) – PT Pertamina Hulu Energi (PHE) sebagai Upstream Pertamina mendukung ketahanan energi nasional. Realisasi dukungan tersebut dengan gencar melakukan kegiatan eksplorasi dan produksi migas di wilayah Indonesia.

Corporate Secretary PHE Arya Dwi Paramita mengatakan, angka produksi migas akumulatif rata-rata sebesar 962 MBOEPD hingga triwulan III tahun 2022. Rinciannya, produksi gas sebesar 2.590 MMSCFD dan minyak 515 MBOPD. Capaian ini diperoleh dari seluruh wilayah kerja dalam dan luar negeri yang dikelola PHE sebagai Subholding Upstream Pertamina.

"Selain itu juga dipengaruhi oleh alih kelola Blok Rokan pada 2021, kinerja *operation excellence* serta optimasi biaya di seluruh lapisan. PHE juga melakukan aktivitas pengeboran eksplorasi yang masif dan agresif untuk menambah temuan sumber daya baru migas," kata Arya dalam keterangan tertulis, Sabtu (5/11).

Lalu ia menjabarkan PHE telah melakukan pengeboran eksplorasi sebanyak 13 sumur dan 6 sumur yang masih dalam proses pengeboran. Pengeboran tersebut mampu memberikan hasil berupa temuan sumber daya migas 2C, antara lain melalui sumur Sungai Gelam Timur-1 (SGET-001) di Jambi, Manputi-1X di Mahakam, Wilela-001 di Onshore Sumatera Selatan, Bajakah-001 di Onshore Jawa Barat, R-2 di Blok North Sumatra Offshore (NSO), Sungai Rotan-1X (SRT-1X) di Jambi, Markisa-001 di Papua, dan GXQ-1 di offshore Utara Pulau Jawa.

"Sedangkan pengeboran eksplorasi yang kini tengah berjalan, antara lain Kenanga-001, Kolibri-001, S-2, Helios, Kembo-001 dan Kecapi. Keberhasilan dari kegiatan pengeboran

sumur eksplorasi ini telah memberikan hasil berupa temuan sumber daya baru migas sebesar 280 MMBOE," jelasnya.

Pihaknya memastikan akan terus melakukan eksplorasi pada setiap potensi yang ada. Sampai dengan September 2022, PHE telah melaksanakan survei seismik 2D sepanjang 1.387 km dan survei seismik 3D seluas 310 km². "Capaian survei seismik termasuk penerapan teknologi Vibroseis dan FTG yang merupakan bagian dari Komitmen Kerja Pasti Jambi Merang di Area Terbuka," kata Arya.

Masih pada triwulan yang sama, PHE telah menyelesaikan pengeboran sumur pengembangan sebanyak 497 sumur dan 56 sumur yang sedang dalam proses pengeboran. Adapun aktivitas Work Over & Well Services (WOWS) turut dilakukan guna menjaga produksi minyak nasional disamping eksplorasi penemuan sumber baru.

Guna mempertahankan keberlangsungan cadangan migas P1, PHE juga melakukan kegiatan pengembangan potensial lainnya, antara lain SLO OPL Stg-1 (Rokan), OPLL-2B SNB AOI, OPLL 2C (Mahakam), Banyu Urip OPL Carbonate Infill, Banyu Urip Existing (Cepu). Dari kegiatan-kegiatan ini, sampai dengan September 2022 telah berhasil menambah cadangan sebesar 149 MMBOE.

"Seluruh pencapaian kegiatan eksplorasi maupun pengembangan ini didukung oleh Rig pengeboran sebanyak 65 buah serta Rig WOWS sebanyak 121 buah yang tersebar di seluruh Regional," katanya.

Ia menegaskan dalam proses pengeboran pihaknya selalu mengedepankan prinsip Health, Safety, Security & Environment (HSSE). Di mana saat ini, berhasil mencatatkan 35,7 juta jam kerja selamat. • **dro**

PLN Kantongi Pembiayaan Rp11,8 Triliun dari 8 Bank Asing

JAKARTA (IM) – PT PLN (Persero) mengantongi pembiayaan USD750 juta setara Rp11,8 triliun dan delapan bank asing. Penyaluran pembiayaan itu ditandai dengan penandatanganan *mandate letter* antara PLN dan delapan bank asing tersebut.

Direktur Utama PLN Darmawan Prasodjo memastikan anggaran senilai USD750 juta dialokasikan untuk mendukung sejumlah proyek transisi energi hijau yang akan digarap.

Ia menjelaskan, PLN melakukan sejumlah inisiatif untuk mendukung agenda dekarbonisasi. Salah satunya adalah memensuikan pembangkit listrik tenaga uap (PLTU) dan gencar membangun pembangkit energi baru terbarukan (EBT).

Dalam menjalankan proyek mengejar target carbon neutral, PLN menyambut dukungan internasional dari sisi pembiayaan. "Kami berencana menggunakan sepenuhnya pembiayaan ini untuk men-

dukung pembangunan program-program berbasis EBT," ujar Darmawan, Sabtu (4/11).

Adapun delapan bank yang memperoleh mandat pembiayaan hijau ini adalah Bank of China, China Construction Bank, CIMB, DBS Bank, PT Bank Mizuho Indonesia/Mizuho Bank Ltd, OCBC, Sumitomo Mitsui Banking Corporation atau Bank BTPN dan United Overseas Bank (UOB).

Darmawan menjelaskan dukungan internasional dan kolaborasi diperlukan dalam mendukung misi PLN dalam upaya menyukseskan transisi energi di Indonesia.

"Hal ini membuktikan bahwa PLN mendapat kepercayaan dan dukungan dari kreditor dan investor internasional sehingga PLN mendapatkan pembiayaan dengan *pricing* yang kompetitif seperti ini di tengah situasi pasar dan ekonomi yang penuh dengan ketidakpastian dan volatile," kata Darmawan. • **pan**